
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 20 

11  

FECHA: OCTUBRE 14 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Fuga de gas” 

 
“Será triste Navidad si alcaldes no previenen” 

 “Retrasan inicio de plan contra la contaminación” 

 “MALTRATO ANIMAL AL CÓDIGO PENAL” 

 
“Se deben prever aguinaldos: FOR” 

 
“En la región Tula-Tepeji ¡Bajará contaminación!” 

 
“Alcaldes, responsables de cumplir con el pago de aguinaldos” 

 
“AGUINALDOS, OBLIGACIÓN DE ALCALDES” 

 
“Garantiza el gobierno la continuidad de estudios” 

 
“Se olvida ALDF de austeridad; va por más comisiones” 

 
“Revelan 1.5 millones corrupción `normal´” 

 “El riesgo, confiarse: Gurría; OCDE prevé recuperación económica para 2016” 

 
“Ociosos, $290 mil millones en fondos de retiro” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Inicia el IEEH selección de los pequeños legisladores: Asisten integrantes del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) a convenciones distritales para selección de niños que fungirán como pequeños legisladores en el 

cuarto Parlamento Infantil 2015, en estos recorridos funcionarios verifican el proceso electivo en escuelas. Como parte de la 
segunda etapa de esta actividad, que tiene como objetivo otorgar espacios para que la niñez hidalguense ejerza su derecho a 

la participación mediante sus opiniones o propuestas, celebran las convenciones distritales, en donde resultan electos los 
legisladores infantiles. Desde el 8 al 16 de octubre los consejeros del IEEH, así como representantes del Congreso, la 

Secretaría de Educación Pública (SEPH), Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDHEH), Sistema DIF Hidalgo y otros 

organismos convocantes, acuden a las sedes previamente difundidas, a fin de efectuar la votación, escrutinio y cómputo 
público. El IEEH elaborará las actas respectivas y entregará las constancias para los legisladores infantiles electos: tres 

representantes de cada uno de los distritos de Pachuca Oriente, Tulancingo y Huejutla, dos por Pachuca Poniente, Tula, 
Tepeji, Ixmiquilpan, Tizayuca y Actopan, y uno por el resto de las jurisdicciones. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Tiene IEE añejo parque vehicular de 15 mdp: Cuesta 15 millones de pesos el parque vehicular del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) formado por 129 autos, de los cuales 54 datan de hace 10 años y 39 unidades de 
2008. Son 49 Tsuru cuyo precio es de 94 mil pesos cada uno, 17 platina de 109 mil pesos cada uno, 12 Nissan doble cabina 

de 148 mil pesos, nueve Volkswagen sedan de 59 mil pesos cada uno. Recientemente el IEE compró camioneta tahoe 2013 
con sistema de entretenimiento devedé, cámara de visión trasera y USB que costó al organismo autónomo 665 mil 500 pesos, 

para la presidencia del instituto. Además de 12 autos blancos aveo LS STD, modelo 2014, cuyo precio total fue de un millón 

806 mil pesos. Cada uno costó al IEE 150 mil 500 pesos, de acuerdo con facturas expedidas por Chevrolet del Parque, cuyas 
oficinas están en León, Guanajuato. El instituto gasta durante el actual año un millón de pesos en mantenimiento de su 
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parque vehicular. Al desglosar las cifras, el organismo pagará 292 mil pesos con la finalidad de cubrir seguros de 39 carros, 

cuyos tipos son tahoe, Durango, aveo, Tsuru, platina, Yukón y silverado. Además de 318 mil pesos en su mantenimiento. 

El pago anual de servicio de 91 autos en bodega será de 910 mil pesos, de acuerdo con el presupuesto del instituto que 
contempla 117 mil pesos para tenencia de 130 carros. Autos y números 129 autos 49 Tsuru cuyo precio es de 94 mil pesos 

cada uno Nueve Volkswagen Sedan de 59 mil pesos cada uno Un millón de pesos en mantenimiento de su parque vehicular 
(Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Publica DOF distritación electoral de Hidalgo: El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó ayer 

el escenario de distritación para Hidalgo, aprobado en semanas anteriores por la junta general ejecutiva del Instituto Nacional 
Electoral (INE). La finalidad fue que cada voto emitido tenga el mismo valor y equilibrar el número de población en cada 

demarcación. Por tanto quedó descartada la impugnación en el tribunal electoral del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) que desconoció el escenario apuntalado por sus homólogos y el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). 

El distrito 01 quedó conformado por un total de 192 secciones electorales, 02 por 171 secciones, 03 por 104, 04 por 91, 05 

por 134 secciones. Además el distrito 06 por 113 secciones electorales, 07 por 86, 08 por 119, 09 por 121, 10 por 91 
secciones, 11 por 54 y 12 por 96 secciones. El distrito 13 está integrado por 33 secciones electorales, 14 por 74 secciones, 15 

por 68, 16 por 63, 17 por 87 y 18 por 85 secciones. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Yo cumplo con el perfil, lo digo con humildad: Moctezuma: Antes de Francisco Olvera Ruiz, quien provino de 
la alcaldía capitalina, Miguel Osorio Chong y Manuel Ángel Núñez Soto obtuvieron la candidatura del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a la gubernatura de Hidalgo tras ser diputados federales y coordinadores de la bancada de su estado. 
Fernando Moctezuma Pereda, que ocupa el cargo que tuvieran los exmandatarios antes de ser postulados, busca ser el 
tercero en salir de San Lázaro a una campaña, con el fin de ocupar la oficina de cuarto piso en palacio de gobierno. El 
legislador afirma, en entrevista con Criterio, no ser el candidato del gobernador Francisco Olvera, cuya opinión, dice, influirá 
en la designación del abanderado del PRI, al igual que la del secretario de Gobernación, Miguel Osorio. Para la elección de 
2016, añade, su instituto político requiere un contendiente que garantice la unidad partidista. De no ser él, asegura, se 
disciplinará con la decisión de la dirigencia tricolor. ¿Es Fernando Moctezuma el candidato de Olvera? A Francisco Olvera, 
a quien le tengo gratitud, amistad y un enorme reconocimiento por su trabajo, siempre lo he considerado un hombre muy 
respetuoso de las instituciones y de su partido, y en esta condición yo trabajo. Reconozco que él, más que pensar en algún 
candidato (que impulse), que sea de él, siempre piensa en la unidad, en su estado y en su partido. Sin embargo, ¿tomará 
en cuenta el PRI la opinión del gobernador para la designación de su candidato? Son activos muy importantes. Los 
líderes políticos que tenemos en el estado por supuesto que son gobernadores priístas. Hoy tenemos una enorme ventaja en 
Hidalgo porque hay actores relevantes en el ámbito federal, que son líderes de opinión, y creo que su punto de vista será 
tomado en cuenta. Pero están en el ánimo absoluto de respetar la opinión que tenga el partido. Son varios factores para 
deliberar y, obviamente, en razón a varios indicadores. El partido será el que defina. ¿Y qué tanto influirá la opinión del 
secretario de Gobernación? Por supuesto que está considerada (su postura), es un factor importante y un liderazgo 
reconocido y de admiración para todos. ¿Por la influencia de este grupo político –el de Miguel Osorio– en el gobierno 
federal, ellos podrían tener ventaja en la designación de candidato? Yo veo en ellos un compromiso muy fuerte con su 
estado y con el proyecto nacional al que aspiramos, y una identidad partidista. Por supuesto su opinión será factor 
importante, pero son hombres de Estado y de partido. Estoy muy seguro de que la decisión que se tomará es para bien del 
estado. ¿Que existan varios aspirantes al mismo cargo pone en riesgo el resultado esperado por su partido?  
Conociéndonos todos, por supuesto que no. Veo, si bien es cierto, proyectos individuales, pero (todos los aspirantes) están 
pensando en su estado, estamos pensando en el partido y en lo que la gente necesita. Acabo de vivir una experiencia en una 
aspiración que tuvimos como diputados federales y me queda muy claro qué es lo que quiere la gente, cuál es el proyecto 
que quiere que se defina, cuáles son las prioridades que se tienen y cuál es el perfil que buscan. Precisamente por eso estoy 
involucrándome en este proceso interno.  ¿Cumple con ese perfil? Yo cumplo con el perfil, por supuesto que sí. Lo digo con 
humildad, pero sí con conocimiento, porque vengo desde hace más de 25 años en un proceso de crecimiento, reconociendo 
que para poder alcanzar algo primero tienes que formarte en experiencia, trabajo y resultados. Yo inicié en un proceso 
abierto en la consulta de la base (priísta) para ser alcalde (de Tula), aproximadamente hace 25 años. He sido representante 
en el Congreso local y en una segunda ocasión en el Congreso federal, coordinando a todos los diputados (de la bancada 
tricolor). Alcanzamos una certificación por unidad que fue reconocida a nivel mundial. Así este crecimiento que me da la 
oportunidad de poder participar. ¿Se ve como candidato en otro partido? No, yo tengo muy claros mis propósitos y mis 
objetivos, mi visión de Estado, mi visión de lo que aspiro lograr apoyando a mi partido y a mi gobierno. Si el partido me da 
esa oportunidad, sé lo que puedo alcanzar y lo que puedo traer para Hidalgo, pero me queda muy claro que nunca me vería 
en otro partido. ¿La oposición apuesta a una ruptura en el PRI? No la va a encontrar. Hay bases muy sólidas de lo que es 
la lealtad, que es la característica que nos distingue y obviamente la congruencia. Han llamado a militantes activos de su 
partido a un frente opositor… La democracia permite todo tipo de invitaciones, pero en el PRI yo veo muy consolidada la 
unidad. ¿Las encuestas influirán en la decisión del partido? Siempre la encuesta, dependiendo quién la haga, puede ser 
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una fotografía del día. Si la vas a utilizar para tomar una decisión (como la candidatura) se requieren otras cosas más. No 
nada más es una encuesta, es tu historia de vida. Hoy la sociedad exige (a) quien tiene realmente un trabajo y quien le puede 
entregar los mejores resultados. Podría valorar el partido, que es lo que yo percibo, quién une más a todos, y hablo de los de 

casa y de los externos. (Axel Chávez, página 04) 

Crónica-Abierto el Panal al diálogo para una alianza con PRI: Existe total apertura del Partido Nueva Alianza (Panal) 

para concretar una coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y otros institutos políticos para las elecciones 
locales de 2016 en Hidalgo, adelantó el líder estatal, Eliseo Molina Hernández. Por ahora no concreta pláticas con ninguno de 

los dirigentes partidistas, pero el Panal permanecerá abierto al diálogo y construcción de acuerdos durante los próximos 
meses. El dirigente panalista destacó además que con quien comparta la plataforma de este instituto político, principios 

básicos y tenga coincidencias con la ideología de su partido, por supuesto que habrá una alianza para las elecciones locales 

del próximo año. Consideró que los acuerdos deben ser en beneficio de la sociedad hidalguense, por tanto descartó pactos de 
grupos o para unos cuantos actores políticos de la entidad. “Respecto a la conformación de un frente opositor en Hidalgo 

tengo informes de que sus pláticas ya tienen avances entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional 
(PAN)”. Subrayó que no se opone a dicha coalición, pero antes deben tener acuerdos y objetivos claros, para que funcione 

una alianza así de partidos políticos. Además de las metas que se presentan ante la sociedad, ya que actualmente se 

requieren hechos claros y precisos, para ganar la confianza de la población hidalguense. En este sentido la alianza debe ser 
un verdadero ejercicio democrático y que le sirva a la gente, no a los intereses o beneficios de determinado instituto político 

en el estado. “Hasta la fecha los dirigentes de la izquierda caminan solos, no hay una llamada para la dirigencia del Panal, lo 
que percibo es no tener interés ni les interesa la participación de  nuestro partido político”. Mientras tanto los panalistas 

siguen trabajando en la conformación y fortalecimiento de sus estructuras internas, para mantener la unidad y enfrentar los 
procesos locales. (Alberto Quintana, página 04)  

Capital Hidalgo-Participar solo, mejor opción para el PANAL: (Sergio Juárez, página 03) 

Crónica-Enfatiza Morena nerviosismo y premuras de los tricolores: Desesperación y nerviosismo impera en el 
Revolucionario Institucional (PRI), prueba de ello es que los suspirantes a la gubernatura ya realizan giras y recorridos por la 

entidad para reactivarse, de acuerdo con el dirigente estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés 

Caballero, esta situación exhibe el temor del partido oficial por el hartazgo que existe entre la población. Senadores, 
diputados federales y funcionarios públicos emanados del PRI manifiestan abiertamente sus aspiraciones por obtener la 

candidatura a gobernador, pese a que el pro8ceso electoral todavía no inicia formalmente. Tal situación, consideró el líder de 
Morena, sólo demuestra la preocupación del tricolor derivada del desprestigio que representa la clase política para la 

ciudadanía, principalmente de los gobiernos emanados de este partido.  (Rosa Gabriela Porter, página 08)  

Crónica-Propone PVEM oficinas de medio ambiente local: Crear una Dirección de Protección al Medio Ambiente a 
escala municipal es una de las propuestas que integra la plataforma que llevarán candidatos del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) durante campañas electorales del próximo año, confirmó el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Avelino 
Tovar. Para el líder del partido es fundamental que las propuestas y compromisos de candidatos verdes en periodo proselitista 

tengan viabilidad, para fortalecer la credibilidad de los servidores públicos. “Las propuestas que llevaremos se tienen que 

cumplir, pues la gente ya está lacerada de sólo escuchar promesas y no ver realidades, en ese sentido la plataforma política 
está encaminada sobre cosas que pueden cumplirse”. Entre las propuestas que plantearán en campaña del proceso electoral 

2015-2016, adelantó el dirigente del partido del tucán, es que los ayuntamientos cuenten con una oficina del medio ambiente, 
a fin de combatir el cambio climático desde los municipios, en coordinación con las dependencias estatales. “Uno de los temas 

es dotar a los ayuntamientos de las herramientas necesarias para combatir el cambio climático y tener acciones de 

remediación en cuestiones ambientales, son muy pocas las presidencias municipales que se han puesto las pilas en ese 
aspecto”. El objetivo es que los ayuntamientos trabajen en mejorar las condiciones ambientales, a partir de programas para 

aminorar la contaminación de aire y suelo, promover el reciclaje, cuidado del agua, fauna y flora, entre otros. “La encomienda 
será que desde el Congreso podamos reformar la Ley Orgánica Municipal para que los ayuntamientos tengan estas 

direcciones de medio ambiente”. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Sol de Hidalgo-Dirigente ESTATAL del PVEM se REUNIÓ con COMITÉS municipales: (Redacción, Ojo: Política) 

El Independiente-Busca Porras candidatura del PRD a alcaldía de Tezontepec de Aldama: El exdiputado federal 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras buscará la candidatura del sol azteca hacia la alcaldía de 
Tezontepec de Aldama, municipio que ya gobernó en 1997. Actualmente es administrado por el Partido Acción Nacional 

(PAN), por lo que de concretarse la coalición opositora para la elección del próximo año deberá analizarse quién encabeza la 

alianza. En algunos municipios el PRD podría ir sin coalición a la elección de alcalde debido a la poca presencia de los 
panistas, consideró. “Incluso en Tezontepec de Aldama podemos buscar la alianza con Acción Nacional. En caso de ser el 

candidato del sol azteca propondría medirme con el aspirante panista con tal de elegir al mejor posicionado.” 
El perredista reconoció que habrá críticas en su contra luego que ya fue alcalde en dicho municipio, pero de “lo que se trata 
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es poner en práctica la experiencia que adquirimos durante años de servicio. Valoramos la posibilidad, platicamos con 

compañeros de las comunidades. Si hay las condiciones por supuesto que vamos a participar”. Integrante de la corriente 

Nueva Izquierda (NI) y profesor en primaria por la escuela normal urbana federal de Chilpancingo, Guerrero, Pedro Porras 
fue dirigente del PRD en Hidalgo de 2008 a 2011 y diputado federal en la anterior Legislatura federal. 

Trayectoria 1995-1998 Secretario municipal de Tezontepec de Aldama 1997-2000 Presidente municipal de Tezontepec de 
Aldama 2000-2003 Diputado local en la 57 Legislatura del Congreso local 2008-2011 Presidente del comité ejecutivo estatal 

(CEE) del PRD en Hidalgo 2012-2015 Diputado federal  (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-CANDIDATO a GOBERNADOR debe COMPROMETERSE con HIDALGO: El pasado viernes el actual 
secretario técnico del Consejo Político y de Desarrollo Rural de la Confederación Nacional Campesina (CNC), José Antonio 

Rojo, se reunió con grupos diversos, entre los que destaca la participación de dirigentes indígenas, mujeres y jóvenes, 
además de amigos y ex políticos locales, quienes respaldaron su decisión de e interés en contender por la gubernatura del 

estado de Hidalgo. En el encuentro, el secretario de la CNC remarcó: "Quien sea candidato a gobernador, tiene que hacer un 

compromiso claro y explícito de que Hidalgo salga de los estados más pobres del país para inscribirse en el desarrollo común 
nacional". Esto, dijo, con la finalidad de que todo el estado tenga las mismas oportunidades de crecimiento. En el evento, se 

informó, asistentes recordaron y agradecieron algunas obras realizadas por José Antonio Rojo en dicha localidad, entre ellos 
el Hospital de San Bartolo Tutotepec, la pavimentación del camino hacia Huehuetla, la rehabilitación de la carretera Metepec-

Tenango-San Bartolo, y destacaron la labor del secretario de la CNC al iniciar el programa alimentario ahora el Programa 

Estatal de Nutrición. El también exdiputado local y federal recordó: "Una vez un periodista me preguntó '¿Qué te duele, qué le 
duele a Hidalgo? Tú que dices que has recorrido todos sus municipios y sus regiones'; y le respondí: 'A Hidalgo le duele sus 

niños sin zapatos de la región Otomí-Tepehua, eso le duele a Hidalgo y ni el más duro de corazón ante una situación de ese 
tipo puede no conmoverse y tratar de hacer algo para que eso cambie'.  "Me comprometí como candidato a diputado que 

haría un programa de desarrollo, que se echó a andar, y que en su tiempo dio a esta región la oportunidad de crecer", 
concluyó José Antonio Rojo. (Redacción, Ojo: Política) 

C O N G R E S O 

Criterio-Buscan 600 menores curul en Parlamento Infantil: Aproximadamente 600 niños de quinto y sexto año de 
primaria buscan una de las 30 curules infantiles, informó Ismael Gadoth Tapia Benítez, presidente de la Comisión de la Niñez, 

Juventud, el Deporte y la Familia en el Congreso de Hidalgo. El diputado estimó que 70 por ciento de los participantes son 

niñas, por lo que prevé que el Parlamento Infantil 2015 esté conformado por en su mayoría por legisladoras. Desde el jueves 
pasado, el Instituto Estatal Electoral (IEE), la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Comisión de Derechos Humanos del 

Estado de Hidalgo (CDHEH), el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Comisión Nacional de 
Fomento Educativo (Conafe) realizan convenciones distritales. Para elegir a los 30 diputados infantiles, que acudirán del 26 al 

28 de octubre al Congreso de Hidalgo a realizar actividades legislativas, las autoridades tendrán hasta el 16 de este mes. 
“Este número de participantes que hemos estimado en la participación quiere decir que la convocatoria ha tenido un eco. Son 

niños de escuelas públicas y privadas”, señaló Tapia. El legislador descartó amaño para que hijos de funcionarios federales, 

estatales, municipales o representantes populares sean electos diputados infantiles. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-Presentan diputados independientes primera iniciativa: Los exdiputados de Nueva Alianza 

presentaron una iniciativa en el Congreso estatal por primera vez después de renunciar al instituto político. 

Los legisladores Eugenia Muñoz Espinosa, Diana Montes Hernández y Dolores López Guzmán, presentaron una iniciativa para 
ampliar conceptos que son motivo de discriminación y que serán atendidos por la Ley para Prevenir, Atender, Sancionar y 

Eliminar la Discriminación en Hidalgo. Propusieron también que sea considerada como discriminación la bifobia, homofobia, 
lesbofobia, transfobia, misoginia y xenofobia, en cualquiera que sea la manera de manifestarlo, lo anterior para dotar de 

herramientas jurídicas en el combate a la discriminación que sufren muchas y muchos hidalguenses en el ejercicio de su 

libertad sexual. Detalló que la bifobia es el miedo u odio irracional a la bisexualidad o a las personas con preferencia u 
orientación bisexual, la cual se manifiesta con rechazo, burlas, discriminación, ridiculización y cualquier tipo de violencia. La 

lesbofobia es la discriminación sexista y homofóbica a quienes son consideradas lesbianas. Fue turnada a la comisión de 
legislación y puntos constitucionales para su estudio. (José Manuel Martínez, página 06) 

Capital Hidalgo-La candidatura no es sólo decir “si me anoto o no”: Gil Elorduy: Encabezar la candidatura del 

PRI a gobernador por Hidalgo no tiene que ver con decir “si me anoto o no me anoto”, afirmó Ernesto Gil Elor-
duy, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local. Entrevistado al término de la sesión ordinaria del Congreso local, 

aseguró que en el momento que considere oportuno saldrá a decir si quiere ser gobernador o no. Al tiempo, aseveró que el 
hecho de que haya varias manos levantadas en el seno del PRI no lo apresura a tomar una determinación. ¿Usted quisiera 

ser gobernador? A lo que respondió: “(…) tengo mi responsabilidad en el Congreso, la estoy llevando a cabo, pero tengo 
una carrera política que para bien o para mal está acreditada en mi desempeño público (…), pero no soy de la gente que 
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considera que debe uno hacerlo de motu proprio”. ¿Sí o no? “No es una cuestión de sí o no, sino de saber en qué momento 
adecuado se pueden dar las circunstancias para que su servidor pueda definir si hay posibilidades y las condiciones para tener 
un espacio decoroso en una responsabilidad tan importante como la candidatura al gobierno del estado”. De acuerdo con 
Ernesto Gil, los aspectos a considerar en el próximo candidato a gobernador es el desempeño en sus distintos cargos, 

experiencia, compromiso y la fama pública que, aclaró, no es lo mismo que ser popular. Finalmente, mencionó “Yo sí estaría 
en la disposición de tomar una definición cuando estén los tiempos acercándose, no sé en qué sentido, pero sí, desde luego, 
lo voy a hacer, pero no con la urgencia de que como ya hay muchos, ¿Por qué no estará? no, yo creo que no es así”. Sesión 

El Congreso aprueba un exhorto a las instancias locales de justicia para que garanticen la asignación de intérpretes y 
traductores hablantes de lenguas madres. Lo anterior con el objetivo de brindar una mejor impartición de justicia a todas las 

personas indígenas que enfrentan algún proceso legal. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Pemex y CFE frenan plan de contingencia: Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) son las industrias que han frenado el plan de contingencia ambiental que la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales de Hidalgo (Semarnath) proyectó, para el primer trimestre de este año, en la región Tula-Tepeji. Esto, al rechazar 

la propuesta de reducir entre 30 y 25 por ciento sus actividades, en caso de implementarse un plan de contingencia alto, 

pues, argumentaron, traería mermas económicas en la termoeléctrica Francisco Pérez Ríos y la refinería Miguel Hidalgo, 
operadas por la CFE y Pemex, respectivamente, ya que son empresas de estrategia nacional. Al finalizar su comparecencia 

ante diputados locales, Honorato Rodríguez Murillo, titular de la dependencia ambiental, informó que este contratiempo ha 
aplazado siete meses la entrada del plan de contingencia. “Nosotros esperamos una pronta respuesta de Pemex y CFE; 

iniciamos con un proyecto ambicioso de, incluso, llegar a la reducción de 30 y 25 por ciento de la actividad económica… pero 

fue algo que definitivamente no aceptaron”, señaló. En el caso de las industrias estatales, es el gobierno local el que decreta 
qué porcentaje de actividad industrial se tendría que frenar para bajar los altos índices de contaminantes que afectan a la 

población. Sin embargo, son incompetentes con las industrias federales. “Es más difícil hacerlo pues ellos necesitan hacer las 
evaluaciones de cuánto van a reducir de sus actividades y, además, establecer un plan de contingencia, es decir, qué caldera 

o motor van a apagar en caso de una contingencia”, indicó. El funcionario estatal explicó que prevén que la respuesta de las 
paraestatales la tengan este mismo año, ya que el plan de contingencia metropolitano, que incluye al Estado de México y el 

Distrito Federal, estaría operando el próximo año. En su comparecencia, el secretario destacó que, para fortalecer el sistema 

de monitoreo ambiental, se invirtieron 33 millones 776 mil 366 pesos para 11 estaciones fijas automáticas y 17 manuales, el 
laboratorio de calibración de gravimetría y de cromatografía; así como el centro de vigilancia de la calidad en el aire.  (José 

Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Plan de contingencias estatal lleva 7 meses de retraso: Rodríguez: (Alejandro Reyes, página 13) 

El Sol de Hidalgo-Aplazan PLAN de CONTINGENCIA: (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-CFE y Pemex retrasan Plan de Contingencia del estado: (Susana Jiménez, página 04) 
Uno más Uno-Disminuirá contaminación en la región Tula-Tepeji: (Luis Roberto Reynoso, página 03) 

Criterio-Impulsará legisladora la equidad de género: En entrevista para Criterio, la legisladora federal reconoció que 

aún queda mucho trabajo por realizar en materia de equidad de género, para que confluyan tanto hombres como mujeres. 
“La igualdad no sólo se construye con mujeres, sino con hombres y mujeres”. En este sentido, destacó que la propuesta del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) que recién se ingresó, tiene la particularidad de considerar mayores recursos 
para esta área. “De entrada, al ser la equidad de género una de nuestras principales preocupaciones, revise el anexo 13, de 

Igualdad, en el cual están muy claras las líneas de acción y donde se consideran recursos por más de 25 mil millones de 
pesos, cuando el año anterior fueron 24 mil millones”, indicó. La representante popular expresó que esta bolsa permitirá 

apuntalar los ejes que se venían trabajando, y además, al tratarse de un presupuesto que se estará midiendo con base en 

resultados, se podrá generar una mayor participación de los estados en esta materia. Además, agregó que con éstos se podrá 
consolidar una matriz de indicadores que sean un referente que permita medir los avances en materia de equidad de género. 

“Debemos reconocer las cosas afirmativas como esta preocupación del gobierno federal que en su propuesta de egresos 
considera mayores recursos que el año pasado en el anexo 13 de igualdad”, argumentó. Rodríguez Hernández agregó que 

una vez que se apruebe el presupuesto, se deberá proceder a “exhortar a las entidades a que en sus presupuestos lo 

etiqueten”. También dijo que el tema de equidad de género debe aplicarse de manera “transversal, debe ser muy claro cómo 
se llevarán todas las dependencias y éstas se tienen que apropiar de tema de equidad con perspectiva de género”. 

Cuestionada sobre si, como integrante de la actual bancada hidalguense, se pudiera superar en el número de participaciones 
de la anterior legislatura, Rodríguez indicó que prefiere enfocarse a su trabajo. “Las palabras convencen, los hechos 

arrastran”, puntualizó. (Emmanuel Rincón, página 07) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 20 

66  

Criterio-Anticipa Olvera: no habrá apoyo para el pago de aguinaldos: El gobernador Francisco Olvera Ruiz confía en 

que la asesoría a alcaldes para que apliquen mayor disciplina financiera evite solicitudes de apoyo o préstamos monetarios 

para completar el pago de aguinaldos, pues adelantó que la administración estatal no brindará ayuda este año. “Los 
presidentes municipales ya saben cómo deben trabajar y de dónde deben guardar recursos para concretar sus obras”, 

aseguró el mandatario tras afirmar que los ayuntamientos debieron ahorrar “lo necesario” para la entrega de la prestación 
anual. Olvera dijo que el gobierno permanece al tanto de apoyar a los ediles en materia de obra pública, muchas de las 

cuales son ejecutadas con recursos del Fondo Metropolitano o el Fondo Regional. “Fondos existen y apoyo también como 

para que los presidentes municipales tengan el cuidado de ahorrar para cumplir con ese tipo de compromisos”, insistió al 
término de la entrega de 218 becas Por los que se quedan y 130 becas Adelante, otorgadas por la Fundación BBVA Bancomer 

a alumnos de 51 secundarias y 24 planteles de educación media superior que operan en Ixmiquilpan, Huichapan, Zimapán y 
Tulancingo. Los ediles que requieran apoyo financiero tendrán que acreditarlo, más allá de argumentar “no me alcanza”, dijo. 

El gobernante aclaró que sólo en situaciones de “extrema urgencia”, que impliquen erogaciones no previstas, respaldaría a los 

alcaldes. Presa tendrá que esperar Olvera Ruiz informó que el proyecto de la presa El Zapatero, que prevendrá 
inundaciones en parte del Valle de Tulancingo y la Vega de Metztitlán, “tendrá que esperar” debido a que la obra es 

“socialmente compleja”, pues implica la reubicación de varias comunidades.  “Hasta ahora la misma gente he impedido el 
trabajo de los topógrafos, por ello, por ahora, este proyecto lo tenemos detenido, esperando también recursos que la propia 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) nos pueda aportar”, expuso El mandatario estatal reconoció que no realizar la obra 
hidráulica implica riesgos para la Vega de Metztitlán en temporada de fuertes lluvias. Respecto a la base de operaciones mixta 

para la zona de Huapalcalco, indicó que sólo faltan “detalles” para su entrega y funcionamiento. Sobre el nuevo Hospital 

General de este municipio, Olvera Ruiz comentó, sin precisar la fecha de inicio de operaciones, que en “algunas semanas” 
será puesto en servicio. “En una obra tan grande como está siempre faltan detalles, aquí no es tema de dinero, porque ése se 

tiene, sino probar que todo funcione correctamente”, expresó. (María Antonieta Islas, Tulancingo, página 10) 
El Independiente-Alcaldes deben prever recursos para aguinaldos: Olvera Ruiz, página 03) 

Capital Hidalgo-Alcaldes, responsables de cumplir con el pago de aguinaldos: (Junior Alvarado, primera plana) 

Plaza Juárez-En un mes quedará listo Hospital de Tulancingo: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Confía Olvera Ruiz que los municipios cubran aguinaldos: (Viridiana Mariel, página 03) 

Crónica-Prioriza Gobierno hidalguense respaldo a estudiantes: JFOR: Entregaron autoridades en Tulancingo becas 
de los programas “Por los que se quedan” y “Adelante”, entre el gobierno estatal y BBVA Bancomer, con los cuales se cuentan 

338 beneficiados con inversión cercana a los 40 millones de pesos. Con la presencia del gobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera Ruiz, fue realizada la entrega de los citados apoyos; el mandatario estatal detalló que actualmente el 25 por ciento de 
los estudiantes en la entidad cuenta con algún tipo de beca para continuar con su formación académica. Durante los seis 

años de operación en el estado de Hidalgo, destacó Olvera Ruiz, el programa “Becas de Integración” y  “Adelante”, “Por los 
que se quedan”, ha becado a un  total de mil 565 estudiantes. Destacó que de los mil 565 beneficiados en Hidalgo con estos 

programas, el 67 por ciento; es decir, mil 48 son mujeres; “pues una de las preocupaciones de nuestro gobierno es abonar a 

la equidad de género”, puntualizó. Es importante señalar que en este ciclo escolar fueron 218 jóvenes de secundaria y 130 de 
preparatoria, de los municipios de Huichapan, Ixmiquilpan, Tepeji del Río, Tulancingo y Zimapán, seleccionados por su 

excelencia académica en comunidades con altos índices de migración, quienes obtuvieron dicho apoyo. “Lo que buscamos es 
igualdad de oportunidades, la equidad en el acceso a los estudios y a mejores maneras de trabajo y empleo, y esto sólo se 

logra en un esquema de igualdad cuando empoderamos a nuestras jovencitas y mujeres”, afirmó Olvera Ruiz. Los becarios de 

secundaria recibirán una aportación económica de mil pesos durante los 10 meses que abarca el ciclo escolar y los 
estudiantes de preparatoria un apoyo de mil 200 pesos, con el compromiso de mantener un promedio mínimo de 8.5 de 

calificación. Por su parte, el presidente del Consejo de BBVA Bancomer, Luis Robles Miaja, explicó que “la educación es el 
mejor instrumento para la transformación de la sociedad; por ello queremos ayudar para que nuestros niños y jóvenes no 

abandonen sus estudios por la falta de recursos económicos”. Finalmente Robles Miaja agradeció al gobernador del estado y 
al secretario de Educación Pública de Hidalgo, Miguel Ángel Cuatepotzo, el apoyo que han brindado a estas acciones, lo que 

representa el interés que ambos tienen la educación de los niños y jóvenes hidalguenses. (Ángel Pacheco, página 03) 

Milenio-Celebra FOR mayoría en becas otorgadas: (Redacción, página 08) 
El Independiente-Reciben apoyo económico 348 hijos e hijas migrantes: (Daniel Martínez, página 03) 

Capital Hidalgo-Becas, son apoyo y motivación para concluir estudios: (Junior Alvarado, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Entregan becas a estudiantes de secundaria y bachillerato: (Redacción, primera plana) 

Uno más Uno-Educación y creación de empleos, piedras angulares de administración estatal: JFOR: 

(Redacción, página 05) 
Síntesis-Entrega Olvera 348 becas de Bancomer: (Viridiana Mariel, página 10) 
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Crónica-Subraya DIFH programas relativos a la salud mental: Organizaron Sistema DIFH, Secretaría de Salud y 

Secretaría de Educación Pública, la jornada de actividades denominada “Tú eres importante, decide vivir”, para conmemorar 

el Día Mundial de la Salud Mental. En la inauguración la presidenta del Patronato, Guadalupe Romero, subrayó que desde esta 
institución se sabe que la autoestima, la toma de decisiones, o el proyecto de vida, pueden encontrarse en laberintos 

aparentemente sin salida, por lo que se impulsa el desarrollo humano, con absoluta convicción de que “todas y todos somos 
verdaderamente importantes, únicos e irrepetibles”. Expresó que el gobierno que encabeza Francisco Olvera impulsa lo mejor 

de cada hidalguense, a partir de sus cualidades y del reconocimiento de fortalezas y debilidades; de la capacidad de superar 

obstáculos y su determinación para alcanzar la plenitud. Romero Delgado señaló que los temas abordados durante esta 
jornada sobre salud mental son fundamentales para fortalecer desde lo individual, pero también son importantes para brindar 

apoyo a personas cercanas con alguna enfermedad mental. Reconoció el trabajo realizado por parte de la Secretaría de Salud 
para brindar información, pues así se sabe a quién recurrir cuando se requiere apoyo. Durante su intervención, José Antonio 

Copca García, subsecretario de Prestación de Servicios del Sector Salud, invitó a hacer conciencia sobre la estigmatización a 

enfermos mentales, por lo cual se debe de exhortar a los gobiernos y a la sociedad para tener apertura y un carácter inclusivo 
respecto a las personas que han desarrollado algún trastorno mental, con respeto a sus derechos humanos y coadyuven a 

promover una buena calidad de vida y dignidad. El funcionario estatal expresó que la salud mental permite valorar el 
concepto de uno mismo y la autorrealización, la conciencia del estado emocional y la identidad propia, las habilidades para 

vigilar nuestro estado de ánimo, la autonomía y la aptitud para tomar decisiones por uno mismo. (Milton Cortés, página 
22) 

Milenio-Refuerzan tres organismos campaña de salud mental: (Redacción, página 09) 

Capital Hidalgo-Fortalecen “Tú eres importante, decide vivir”: (Redacción, página 06) 
Plaza Juárez-DIFH, SSH Y SEPH EN CAMPAÑA “TU ERES IMPORTANTE, DECIDE VIVIR”: (Redacción, página 

04A) 
Síntesis-Impulsan en DIF el desarrollo humano: (Susana Jiménez, página 07) 

Uno más Uno-Fortalecen DIFH, SSH, y SEP campaña “Tú eres importante decide vivir”: (Redacción, página 06) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Operará Bicicapital en mes y medio: edil: El proyecto Bicicapital, que consiste en la renta de velocípedos 
híbridos para facilitar la movilidad en el centro de la ciudad, operará en mes y medio, informó el presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez. El edil confirmó que, a través de un esquema de renta, 140 bicicletas estarán disponibles en 
seis estaciones. La prestación del servicio costará un peso al día; es decir, 365 pesos anualmente para usuarios que hagan 

uso cotidiano del esquema de movilidad, mismo que permitirá el desplazamiento por la colonia Maestranza, Prepa 1, Jardín 
del Arte, entre otros puntos. “Intentamos comunicar escuelas, parques, hospitales, donde hay mayor fluidez de gente. “(El 

proyecto) viene a favorecer la alternativa de transporte a estudiantes, personas que trabajan”, señaló García tras poner en 

marcha el programa ¡Vive Joven! Las bicicletas podrán ser utilizadas de forma mecánica o eléctrica, con una pila de hasta 
cuatro horas de duración. Los aparatos híbridos contarán con GPS para facilitar su localización y evitar robos. Además, los 

usuarios deberán registrarse. La inversión en Bicicapital es de aproximadamente 6 millones de pesos, los cuales son 
aportados por el ayuntamiento capitalino y la Comisión Nacional del Deporte (Conade), aseguró el presidente municipal. 

García Sánchez aseguró que los recursos recaudados por el programa de movilidad serán reinvertidos en el mantenimiento de 

las unidades, aunque estimó que las ganancias serán insuficientes. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Milenio-A la vanguardia, con Bici Capital: (Fannia Cadena, página 36) 

El Independiente-A punto de arrancar Bici Capital: (José Manuel Martínez, página 07) 
Capital Hidalgo-En diciembre, programa de renta de bicicletas en Pachuca: (Yina Bautista, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Invertirán en programa de movilidad en Pachuca: (Erwin Reyes, página 06A) 

Plaza Juárez-En mes y medio arrancan las bicicletas híbridas: (Marco Antonio Cerón, página 12A) 

Crónica-Promueve el alcalde una mayor cercanía: Los resultados en Pachuca deben presentarse con base en el trabajo 

entre autoridades y sociedad civil, que incluye fuerte labor y compromiso de la juventud con su ciudad, afirmó el alcalde 
Eleazar García al poner en marcha las “Jornadas Vive Joven”, con las que se fortalece la coordinación entre gobierno y 

juventud. Ante alumnos de la Universidad Iberoamericana, el edil de Pachuca manifestó que es indispensable para el 

desarrollo de la ciudad propiciar condiciones para que la juventud pueda desarrollarse en diversos ámbitos. Para ello la 
administración que encabeza se da a la tarea de aplicar acciones con las cuales mejore el nivel de vida y de desarrollo de los 

jóvenes de todos los sectores. García Sánchez señaló que se ha logrado una buena comunicación y entendimiento con el 
sector; sin embargo, siempre será necesario que la juventud tenga la disposición de marchar junto con su gobierno de una 

forma más participativa. Señaló que se han establecido beneficios para la población juvenil, como la creación del primer 

“Eskate Park”, la realización de “Ritmo Joven”, además de que se promueven acciones que favorecerán a este sector 
poblacional como la próxima incursión del programa “Bici Capital”. Añadió que dentro de la administración que encabeza se 
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toma muy en cuenta la participación de la juventud, derivado de ello, se tiene un contacto cercano con los jóvenes para 

conocer sus necesidades y de forma inmediata trabajar en la solución de sus problemáticas. Eleazar García expuso que dentro 

del gobierno municipal de Pachuca se cree ampliamente en la juventud, prueba de ello es que dentro del grupo de trabajo de 
la presidencia el promedio de edad de los funcionarios es de 35 años. Dentro de las actividades a realizarse se enaltecerá el 

respeto por los valores humanos. (Milton Cortés, página 10) 
Milenio-Promueven formación de jóvenes conscientes: (Fannia Cadena, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Universitarios propensos a sufrir accidentes: (Erwin Reyes, página 02A) 

Síntesis-Ponen en marcha el programa Vive Joven, del Imjupa: (Edgar Chávez, página 02) 
Uno más Uno-Alcalde pone en marcha las jornadas ¡Vive Joven!: (Redacción, página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Contaminación, tema pendiente: La protección al ambiente como política de estado a pesar de ser uno de los temas más 
recurrentes en discursos políticos y actos oficiales, es una cuestión pendiente en las agendas de todos los niveles de 

gobierno, de cualquier periodo, de muchas administraciones. Tanto en México, como en los estados, la falta de tratamiento 

adecuado de residuos sólidos, la proliferación de industrias contaminantes, la falta de cultura de cuidado del agua, del 
entorno natural, la evasión de sanciones a delitos ambientales, ha generado una severa problemática que nos puede 

complicar la existencia en poco tiempo. En Hidalgo, este año debía quedar establecido un plan de contingencia ambiental que 
debe servir de parámetro para emisión de gases contaminantes, cálculo de partículas suspendidas, construcciones, permisos, 

manejo de residuos sólidos, entre muchas otras cuestiones que deberían delimitar el actuar de las políticas públicas y sociales 

pero que a la fecha no se ha consolidado. gencias al margen 'Pe Hidalgo, al parecer en todo el país se debe recomponer este 
camino. En marzo pasado, tras apegarse al Acuerdo Global en la COP 21 de Naciones Unidas, México anunció que de manera 

no condicionada y cumpliendo con las indicaciones y prioridades de la Ley General de Cambio Climático, se comprometió al 
gobierno federal voluntariamente a reducir en 25% la emisión de gases y compuestos de efecto invernadero como un 

compromiso de mitigación y adaptación para el período 2020-2030. De acuerdo con lo acordado este mismo año, se estima 
que México alcanzará un pico máximo de emisiones de gases de efecto invernadero en el año 2026. En 2007, el Cuarto 

Informe del Registro de Emisiones y Transferencia de Contaminantes reveló que no se registra una disminución significativa 

de las emisiones de las paraestatales Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), situación que al 
parecer no se ha detenido. De acuerdo con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del gobierno federal, el 

Registro de Emisiones y Transferencia de Contaminantes (RETC) es una base de datos nacional con información de sustancias 
contaminantes emitidas al ambiente: aire, agua, suelo y subsuelo o que son transferidas en el agua residual y/o en los 

residuos peligrosos. Sin embargo, no existe una medición actualizada al menos desde la que se presentó en 2013 y de la que 

se ofrece acceder desde la página de Internet, que por cierto está fuera de servicio 
(http://app1.semarnat.gob.mx/retc/index.html). Hidalgo, por mientras, debe atender serios problemas ambientales y apurar a 

inicio de proyectos que puedan revertir la contaminación como la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales en Atotonilco, el 
Plan de Contingencias Ambientales, entre muchos otras estrategias más. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
 

MUCHAS VECES  

Por eso y en muchas ocasiones, hidalguenses muy bien preparados y capacitados, no tienen opciones para incorporarse al 
servicio público porque los cargos están ocupados por los de siempre. A lo mejor por ello lo dicho por David Penchyna en el 

sentido de que es hora de que las canonjías políticas queden atrás y sea sólo la capacitación y la experiencia la que valga 
para ser servidores públicos para rescatar a muchos hidalguenses valiosos, haya sonado como esperanza para muchos 

nacidos en Hidalgo que han tenido que emigrar para buscar oportunidades en otros lados. Seguramente para otros no sonará 

muy bien, pero eso de que sea la capacitación y la experiencia la que valga, no suena mal. Es un sello que puede garantizar 
un mejor servicio para la ciudadanía, y frenar las posesiones de grupos de determinados cargos y puestos.  
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LIMA MORALES Y CRESPO  

 

Lo oí ayer. Dicen que RICARDO CRESPO va que vuela para el Congreso local en el 2016 y JOSÉ LUIS LEVIA MORALES se 
apunta como carta seria para la CASA RULE. Eso dicen. Mientras tanto en el PRI algo pasa porque mucho de lo que se dice 

del partido y no precisamente bien, lo filtra gente del mismo partido, que le tupe bien y bonito a algunos miembros del 
tricolor que la verdad, parece que no dan una. Del que nadie dice nada es de Crespo, al que todos le reconocen su buen 

trabajo, pero del que también se dice que es mucho árbol y mucha sombra para algunos zánganos que se cobijan en el buen 

trabajo del egresado de la Universidad de Alcalá de Henares y hasta ahora, general invicto. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Sabia virtud de conocer los tiempos: A ciencia cierta, nadie de los que aspiran a la gubernatura del estado, sabe con 
exactitud cuándo comenzarán los tiempos; sin embargo, la mayoría de los “suspirantes” opta por esa respuesta cuando se les 

inquiere sobre el tema. En el escenario de la especulación, podría decirse que los tiempos comenzarán a correr, una vez que 
el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, “changarrito” del INE (Instituto Nacional Electoral), publique la convocatoria 

respectiva. Un termómetro que también indicaría la llegada de los tiempos, es la convocatoria que el Comité Ejecutivo 

Nacional del partido tricolor, emita para convocar a sus militantes a entrar en un proceso que determine a su mejor carta para 
2016. 

Ambas consideraciones constituyen las llamadas formas, pero en el fondo, los tiempos en el PRI nunca llegan antes ni 
después y, las decisiones regularmente se toman en el momento y sitio más convenientes para las cúpulas de ese partido. “El 
que se mueve no sale en la foto”, diría Fidel Velázquez, el más célebre representante del corporativismo, que por décadas, 
sirvió como instrumento para que la clase trabajadora fuera la mejor aliada del Revolucionario Institucional. Pero la frase del 

extinto líder es parte del pasado, como lo es también el propio corporativismo. Hoy, prácticamente todos los “suspirantes” se 

movilizan en función de sus ámbitos de influencia y algunos, los más “audaces”, rebasan esos círculos, sin pena de caer en 
vez de avanzar en el ánimo de los que toman las decisiones. Así las cosas, a menos de ocho meses de la elección, ninguno de 

los que se mencionan permanece ni indiferente ni cruzado de brazos, nadie de los “posibles” actúa en función de la máxima 
del fallecido líder obrero. En consecuencia, como dice la canción, será una “sabia virtud el conocer el tiempo”, pues 

precisamente, cuando los tiempos lleguen, es posible que la decisión ya esté tomada, y los que se queden a la orilla del río, 

deberán entender que la nuestra, es una “democracia” indirecta. Ni más ni menos. 

(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
No se cantienten granizos: El fin de semana el Partido Revolucionario Institucional (PRI) celebró reuniones con sus 

estructuras presididas por su jefe político, quien asumiendo postura arbitral en el proceso de selección de candidato a 

sucederlo, en la primera magistratura hidalguense les dejó que la definición vendrá de las valoraciones del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) ponderadas obvio por la máxima jefatura priista previo consenso con actores centrales de la política estatal 

como el secretario de Gobernación.  El lenguaje de Francisco Olvera Ruiz fue claro a las estructuras tricolores, precisó que el 
escenario no es igual al de 2005, pidió mesura y tuvo alusiones para los aspirantes a quienes pidió enérgicamente respetar 

los tiempos llamando la atención las referencias a quienes intentan realizar reuniones con la estructura, textual dijo que no se 
elige a la reina de la primavera y que no intentará impulsar a amigo suyo alguno. En suma fue un golpe de autoridad sobre la 

mesa para la estructura del PRI y una señal clara a quienes pretenden la candidatura de que hay jefe político en Hidalgo que 

entiende las condiciones que rigen en el escenario político nacional y con el compromiso partidista de entregar buenas 
cuentas electorales en 2016 en las primeras elecciones empatadas en la historia de la entidad. Las reuniones tuvieron 

carácter privado fuera de horarios oficiales, el objetivo fue frenar el juego sucio y las patadas bajo la mesa que ya se 
registran en este proceso aunque lo nieguen, es especial cuando se dirigió a la actividad de una diputada local quien organiza 

reuniones para uno de los aspirantes que tienen la menor puntuación en las encuestas, es decir que el jefe político priista en 

Hidalgo no tuvo claroscuros fue directo en sus intervenciones, para evitar que en el momento de la decisión haya fracturas 
innecesarias. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

Los tiempos de SNTE: El magisterio hidalguense es un sector importante por su tarea y por el número de participantes en 
favor de la educación de niños hidalguenses, pero también por la labor política que gremialmente desarrollan a través de sus 

dos vertientes: la cúpula de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y su brazo político, 
el partido Nueva Alianza (Panal), que no logran asumir el control del gremio, luego que quienes lo detentaban lo perdieron al 

descubrirse malos manejos por parte de la exsecretaria general, Mirna García López. Su detención y encarcelamiento parecía 

ser la puntilla que acabaría políticamente con el grupo que lo manejaba políticamente y que encabezaban Moisés Jiménez 
Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez, junto con la procesada. Pero la salida de Mirna García del penal de Pachuca mediante 

amparo legal, para enfrentar el proceso en libertad, fue considerado en la base magisterial como un golpe a la pretensión del 
actual secretario general, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, en su intento por hacerse del control político de ese gremio tan 

importante en Hidalgo. Ahora una revelación del diario Quadratín descubre que tanto el coordinador de la bancada del Panal 

en el Congreso local, como el propio Sinuhé Ramírez, tendrían en lista de comisionados a familiares, lo que habla de la 
incongruencia en su lucha por acabar con privilegios y transparentar el quehacer educativo y político del magisterio 

hidalguense. 
Vivimos tiempos políticos, de acomodos y reacomodos y estos sin duda afectarán al magisterio y a su dirigencia, que en 

diciembre, de acuerdo con su propio calendario, debería llamar a congreso seccional ordinario para elegir a la nueva 
dirigencia. El próximo año también se elegirán gobernador, diputados y alcaldes y al parecer el Panal pretende ir con sus 

propios medios, lo que también representa un riesgo, pues no hay que olvidar que la mayoría de profesores, si bien en un 

tiempo apoyaron al Panal, lo hicieron bajo presión o amenazas. Hoy el escenario se transforma. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Ya chole con la propaganda: Ya chole con esos anuncios. Día con día, a lo largo de cada sexenio, el gobierno en turno se 
toma la libertad de bombardearnos con miles de anuncios en los que personajes sacados de lugares que simplemente no creo 

que existan debaten sobre los logros o fracasos de las autoridades en turno, y al final la discusión (si se le puede llamar así) 
la gana el personaje que está a favor de las reformas o las acciones gubernamentales. Ya sea que baje el costo de la 

electricidad, haya más servicios de salud, o empresas extranjeras vengan a invertir su dinero en México, la propaganda 

gubernamental pretende meter en nuestro cerebro un estado de ánimo que no siempre tenemos. No soy negativo. Creo que 
cada administración busca mejorar a México, y que pretende dejar un país mejor. Pero me parece que la propaganda en 

medios electrónicos pretende hacernos creer que vamos mejorando más rápido de lo que en realidad ocurre. ¿Necesitamos 
que el gobierno federal gaste tanto dinero en propaganda? Me parece que sería mejor destinar la mayoría de esos recursos 

en educación, en generación de empleo, en inversión para obras de infraestructura. La mejor publicidad gubernamental, que 

no propaganda, tendría que ser la sensación real y palpable de avances. Ver calles mejores, escuelas bien equipadas, oficinas 
públicas funcionales, hospitales y centros de salud con personal, equipo y suministros. Ya chole, pues, con tanta palabrería. 

Esperamos de nuestros gobernantes acciones y no dichos. Mejoras y no promesas. Ya basta de propaganda. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que las posiciones políticas para buscar las presidencias municipales comienzan a tomar forma, con agrupaciones y 
asociaciones que enarbolan algunos proyectos personales como el de Víctor Hugo Sánchez, a través de la Fundación Dulband 

Asociación Civil, donde se perfila para ser el candidato del PAN en el municipio de Metepec. Ya le cayeron en la jugada desde 

su propio partido y las envidias no tardan en salir a relucir para buscar bloquear sus intenciones; además, dicha organización 
también analiza postular aspirantes independientes en el Valle del Mezquital, pues tiene adeptos en Chilcuautla y Cardenal.  

 
 

:Que hablando de suspirantes, el profesor Sergio Escamilla, ex alcalde de El Arenal, se mueve para romper la hegemonía 

política de la región de Actopan y para tal propósito ya está operando con presencia y se le ve de forma constante en eventos 
y reuniones políticas de la zona, en donde presume haber sido operador político en el Altiplano en pasadas elecciones, donde 

el tricolor preserva la mayoría de puestos. Sin embargo, dicen que tendrá que medirse por la candidatura con Roberto Núñez, 
Arturo Hernández Máximo y Jaime Galindo Ugalde.  
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:Que el edil perredista de Huazalingo, Héctor Martínez Galindo, aún no sale de funciones pero ya se tiene una calle con su 

nombre en la colonia Guillermo Rosell. Dicen que él mismo se otorgó la distinción por sus trabajos a favor de la ciudadanía, 
sin embargo, los regidores de oposición opinan lo contrario y atribuyen el nombramiento a un acto populista y electoral, pues 

dicen que hay muchas deudas de obras con comunidades marginadas, que seguramente cobrarán la factura en las elecciones 
de 2016.  

 

:Que recientemente se emitió una recomendación por parte de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo para 
la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca por el deceso de una persona en las galeras de la dependencia, el reporte del 

organismo señala que se cometieron negligencias por parte de un médico de turno durante una de las guardias, por lo que 
falleció una persona que tenía afección cardiaca. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Ya prácticamente las actividades son cero emisiones de contaminantes, los procesos de intervención en el subsuelo se 

realizan con métodos que no tienen una afectación mayor en el ecosistema"  

José Pablo Maauad Pontón  
Secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, sobre la actividad minera en zimapán  

 
"Hemos tenido atención por parte de Salud Hidalgo y también de Reglamentos municipal, ellos pasan a los establecimientos 

para verificar que éstos tengan los precios de sus productos a la vista"  
Oralia Vega Ortiz  

Directora de la Operadora de Eventos de Hidalgo, sobre la vigilancia a establecimientos comerciales de la feria 

  
"La mitad de los jóvenes que están aquí han visto droga, y tenerla cerca significa doble amenaza; la intención de estas 

pláticas es que reflexionen sobre lo importante de esta toma de decisión, que los puede llevar al camino equivocado"  
Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca, sobre la Campaña de Prevención de Adicciones 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que en poco tiempo quien estará de regreso en el escenario político estatal es el exsecretario de Planeación y Desarrollo 

Regional, Ramón Ramírez Valtierra. El militante tricolor, quien se ha mantenido al margen de los reflectores, ha seguido 
cultivando sus amistades tanto en el estado como en el gobierno federal. 

Ramírez Valtierra no se ha desconectado de la entidad y goza de los afectos de los grupos políticos vigentes en Hidalgo. 
 

que hoy el senador David Penchyna Grub dará su tercer informe legislativo y de gestión. El evento tendrá verificativo en el 

teatro San Francisco, en la capital del estado. Se espera la asistencia de legisladores federales y locales y funcionarios 
estatales y municipales. 

 
que, sea cierto o no, en las redes sociales circula un documento con membrete del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE y 

fechado en octubre del presente año, donde se da a conocer una serie de disminuciones del aguinaldo, bonos, despensas y 

otras prestaciones laborales a los trabajadores de la educación. 
Lo anterior alertó al magisterio del estado y a la dirigencia de la sección XV del SNTE. No se descarta que sea una maniobra 

más del exlíder moral del gremio Moisés Jiménez Sánchez para desestabilizar al secretario seccional Sinuhé Ramírez Oviedo. 
 

que ante los problemas de energía eléctrica que sufre el Congreso del estado, la única garantía que tienen los secretarios de 
estado que en estos días comparecen es la renta de una planta de luz, de lo contrario nadie les garantiza que puedan 

desahogar sus presentaciones. 

Lo gracioso es que en el Congreso están tan preparados que hasta tarjetas tienen de su proveedor recomendado, para eso de 
agilizar los trámites. 
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que finalmente será este sábado cuando se abrirá al público el parque de la Familia, que sustituyó al parque del Charro, en su 

primera etapa, a cuyo acto de apertura se espera que acuda el gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

 
que ayer permeó un fuerte rumor donde la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano ordenó la renovación inmediata de 

los coordinadores estatales que, en la pasada elección federal, no lograron una votación mayor a 3 por ciento. 
Si es cierto este dicho, con toda seguridad uno de estos coordinadores que tendrá que irse es Cristian Pulido Roldán, por su 

bajo rendimiento y resultados al frente del partido naranja en el estado. El exdiputado del PVEM apenas logró en la pasada 

elección de diputados federales el 1.55 por ciento, es decir, 13 mil 816 votos. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Vigilar la incidencia delictiva en Hidalgo, ahora al alcance de la mano 
 

(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 
 

PRI, con el enemigo adentro: Se ha convertido en una declaración constante entre los aspirantes priístas a la candidatura 
para el gobierno del estado, hacer un llamado a la unidad y de este modo terminar con las disputas internas que están en 

todo su esplendor porque, aseguran, "el enemigo a vencer está afuera, no adentro". Siento decirles que no es así. Que el 
obstáculo más grande que debe vencer el Revolucionario Institucional, de pretender mantener en sus manos el Poder 

Ejecutivo de la entidad, es el que se presenta al interior de dicho instituto político. La razón es una y simple: el poder. Cada 

uno de los y las aspirantes han evaluado sin duda sus posibilidades. Algunos con la intención y condiciones absolutas de 
lograrlo. Otros evidentemente no, pero sí con la intención de fincar un futuro con base a lo que alcancen. Para estas alturas 

son tantos en la lista, que es obvio que resulta inflada de manera artificial, en una búsqueda de no circunscribir todo a una 
tercia que siempre resulta incómoda. Sin embargo la guerra intestina le ha desbordado ya en varias ocasiones, lo que ha 

prendido los focos rojos al interior del tricolor, al grado de poner en marcha una estrategia previamente diseñada para evitar 

una pugna a niveles que ya no tengan retorno. Tampoco son tiempos como para exigir una disciplina que raye en la 
dictadura, pero tampoco lo contrario, como sucedió con el ex presidente Fox, que en aras de abrir y hacer terrenal la figura 

presidencial, la rebajó tanto que hoy es un deporte ofender y calificar de todo lo habido y por haber al Jefe de la Nación. 
Pareciera que en nuestro país no hay medias tintas en nada, y eso es lamentable. El hecho sin embargo es que el 

Revolucionario Institucional en el estado no puede ni debe permitirse el lujo de ver simplemente que la contienda por la 
gubernatura se dirima por adelantado, y los damnificados sean justamente ellos mismos. No, el enemigo más grande para los 

priístas no está afu'era. Está adentro y lo saben. De mantenerse la tendencia actual, en que no pasa un día sin que los 

aspirantes se tundan con todo lo que tienen a la mano, el único efecto que lograrán es un debilitamiento de lo que han dado 
en llamar estructuras, que es la base dura de potenciales electores, que simplemente terminarán por no entender nada y 

quedar en papel de incrédulos absolutos. Muy oribablemente el factor que unirá a los tricolores sea el surgimiento de un 
candidato opositor fuerte, que aglutine a todas las fuerzas políticas aún contrarias ideológicamente como el PRD y PAN, pero 

nunca en el terreno de la búsqueda del poder. Al no ver el momento posibilidad alguna de competencia en los otros partidos 

políticos, el PRI vive un momento de laxitud intelectual, en donde solo cabe el pensamiento obsesivo del poder. No es poco lo 
que está en juego. Pero por principio de cuentas deben reconocer que a estas alturas, el principal enemigo está adentro del 

Revolucionario Institucional. No afuera. 
 

 (Javier E. Peralta, página 3A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Una vez más el gobierno que preside Francisco Olvera ha demostrado que una de sus prioridades es la educación de calidad, 
al entregar apoyos económicos significativos que permiten a los estudiantes desprotegidos continuar con su formación 

académica, en la zona de Tulancingo, a la cual el mandatario estatal acudió con autoridades para brindar becas […] 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-ANDRÉS MANNING. Un gran acierto resultó para la población del estado, e incluso para la proveniente de otras 
entidades, la denominada Expo Vivienda 2015 realizada en la ciudad de Pachuca bajo la batuta de la Canadevi, con la cual su 

presidente, Manning Novales, dio muestra de conocer el rumbo preciso que debe seguir dicho organismo para no quedar 
como una simple cámara sin actividades bien enfocadas. 

 

Abajo-ALEJANDRO RAMÍREZ. O no puede o de plano ya no quiere, pero lo cierto es que Ramírez Furiati no da muestras 
de conocer el oficio como subsecretario de Gobernación en el Valle del Mezquital, pues como puede verse son muchos los 

conflictos y pocas las soluciones que este personaje aporta. Hay que recordar que ya son tres las zonas donde ostenta dicho 
encargo y no da una. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
OTRA VEZ 

El titular del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (Cecyteh),Enrique Macedo, busca 

nuevamente una oportunidad de ser presidente municipal de Tulancingo. Ya lo intentó varias veces para el 
proceso de diputado local y federal, sin éxito. Una vez más los análisis del Partido Revolucionario Institucional 

lo toman en cuenta, pero de entrada las mediciones no lo ubican a la cabeza de las preferencias 
electorales para esa demarcación. 

 

RECORRIDOS 
Los diputados federales hidalguenses anunciaron una serie de giras por toda la entidad, como parte de una 

estrategia de atención a la población en las diversas regiones. A través de audiencias ciudadanas los 
legisladores gestionarán diferentes beneficios y apoyos para mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía y 

tener además el pulso de la situación que atraviesa la población. Los recorridos empezarán la semana próxima 
pero también servirán como un escaparate ideal para ganar presencia y posicionamiento, ahora que se acercan las 

elecciones. 

 
ACÉFALA 

Varios meses sin titular lleva la Delegación federal de Gobernación en Hidalgo; durante algunas semanas el rumor de 

que la exdiputada federal, Martha Gutiérrez, sería la nueva titular del organismo y hasta retumbó por todas las 
redacciones del estado, pero hasta el momento no hay ninguna confirmación. Donde existe mayor actividad es 

en la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), ya que su titular, Onésimo Serrano, recorre la 
entidad constantemente para la entrega de apoyos y programas sociales a las clases más necesitadas y ahora 

hasta instauró un día de audiencias en la sede de esta Delegación, ubicada en la capital hidalguense. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal- Se olvida ALDF de austeridad; va por más comisiones: Lejos de pensar en reducir el número de 
comisiones en la VI Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), algunos partidos integrantes de la Comisión de Gobierno 

tienen pensado ampliarlas. De 37 ordinarias que había a 39 y crear dos más especiales a las 11 existentes, con lo que 
sumarian 52.  Expertos en transparencia y análisis político consideran, sin embargo, que el recinto de Donceles y Allende 

tiene un número excesivo de comisiones.  Luis Carlos Ugalde, presidente de la Consultoría Integraba, y Sergio Bárcena 

Juárez, catedrático del Tecnológico de Monterrey, ciudad de México, coincidieron en entrevista con EL UNIVERSAL que el 
incremento de comisiones se trata de un clientelismo que ha dañado el funcionamiento de los congresos y no sólo de la 

ALDF.  Dijeron que no hay materia que justifique la creación de nuevas comisiones ordinarias, porque los temas básicos están 
en las que ya existen.  Aunque la Comisión de Gobierno se declaró ayer en sesión permanente para la conformación de 

comisiones ordinarias, especiales y comités, los grupos parlamentarios coincidieron en que no importa el número, sino los 
temas que ameriten su creación.  El catedrático del Tecnológico de Monterrey sostiene que pensar en más comisiones 

representa, para los coordinadores parlamentarios, una forma de repartir incentivos o incluso las llegan a usar como 

mecanismos de recompensa o de castigo en términos financieros o redes políticas.  Agrega que las comisiones generan 
ganancias y asesorías, es decir, les dan más asesores a quienes las presiden.  -La inflación de comisiones no genera una 
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funcionalidad parlamentaria", estipula Bárcena.  Por ejemplo, la bancada del PRD contempla una comisión ordinaria de la 

niñez y otra de la diversidad sexual. Una especial para dar atención y seguimiento al destino del terreno del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de especial para dar atención y seguimiento al destino del terreno del Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. El Partido Acción Nacional lo secunda en esta última propuesta. El coordinador parlamentario de 

Encuentro Social, Carlos Candelaria, adelantó que buscará instituir la Comisión Especial para Periodistas.  Ugalde aclara que 
las comisiones no deben estar definidas por región ni por grupo de edad, sino por grandes temas, por lo que estas propuestas 

carecen de sustento. "Me parece innecesario hacer una comisión ordinaria de la niñez, entonces también hay que hacer una 

comisión de la tercera edad, de todo tipo, es absurdo, me parece innecesario cuando hay comisiones que pueden abordar 
este tema como la de Equidad o Derechos Humanos".  Opina que estas ideas de aumentar ordinarias responden más bien a 

una necesidad de satisfacer egos, títulos políticos, como si fueran nobiliarios.  En la pasada Legislatura habla 37 comisiones 
ordinarias que son referentes para analizar si se reducen o incrementan. El líder de la bancada perredista, Leonel Luna, 

señaló que antes debe tomarse en cuenta la agenda de los grupos parlamentarios y de la ciudad.  Por su parte, César 
Cravioto, de Morena, se pronunció por un programa de austeridad que consistía en disminuir el número de comisiones y 

comités, aunque recientemente mencionó —que con base en la ley de proporcionalidad— si fueran 37 ordinarias las que 

quedaran, le corresponderían por lo menos 12.  El presidente de la Comisión de Gobierno afirmó que será respetada la 
proporcionalidad de cada grupo parlamentario en la integración de comisiones.  "Estamos fijando el número de diputados que 

integrarán cada comisión, entre 5 y 9. Es un error decir que hay comisiones de primera, segunda y tercera; todas tienen 
importancia según los problemas de la ciudad". (Diana Villavicencio, primera plana). 

La Jornada- Ociosos, $290 mil millones en fondos de retiro: El sistema de ahorro para el retiro de los trabajadores 

mexicanos posee recursos ociosos por casi 290 mil millones de pesos que pudieran invertirse en proyectos de infraestructura, 
afirmó este martes el director general de supervisión financiera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar), David Plascencia Perdomo. La capacidad ociosa disponible en las administradoras de fondos para el retiro es de 289 
mil 245 millones de pesos, que pueden destinarse en instrumentos estructurados, es decir, en financiamientos a empresas y 

proyectos, dijo el funcionario durante una exposición en la segunda cumbre y Expo MXInfrastructure. El funcionario señaló 

que las Afore han destinado más de 149 mil millones de pesos en diversos instrumentos de inversión, pero aún pueden 
canalizar más recursos de los trabajadores. Esto es un reto en términos de llevar a las Afore a que inviertan de una forma 

responsable en una administración de liquidez, dijo. Plascencia Perdomo informó que en el país operan 11 Afore que 
administran cuatro fondos por grupo de edad que están diferenciados por el apetito de riesgo de cada uno de ellos. Agregó 

que nueve Afore tienen inversiones en proyectos de infraestructura superiores a 9 por ciento de los montos administrados. Sí 

existen algunos retos en términos del propio tamaño de las Afore. Hay algunas que se vuelve complicado para ellas ver 
proyectos que no pintan en el portafolio en términos del valor nominal, lo que inhibe mayores inversiones en infraestructura, 

agregó. Añadió que un grupo de Afore no se ha desarrollado a una velocidad deseada en términos de capacidades, y como 
reguladores del sistema tenemos el reto de seguir propiciando las capacidades analíticas de la industria para que puedan 

procesar de manera eficiente los proyectos que vayan surgiendo. El funcionario de la Consar aseveró que las inversiones en 

infraestructura son empáticas con los fondos de pensiones y afirmó que es claro el beneficio de la diversificación de los 
cajones de inversión. Luego de la exposición, este diario quiso consultarle más detalles sobre los recursos privados 

susceptibles de ser invertidos en proyectos de infraestructura, pero el funcionario solicitó consultar antes con el área de 
comunicación social de la Consar. Plascencia Perdomo dijo en su ponencia que poco más de 30 por ciento de los recursos de 

las pensiones invertidas están canalizados en infraestructura. El funcionario de la Consar afirmó que el fin último de las Afore 
es maximizar los rendimientos de los ahorros de los trabajadores. Proyectos en cascada El director general de Banco 

Interacciones, Gerardo Salazar, adelantó que el gobierno federal prepara una oleada de proyectos de infraestructura que se 

realizarán bajo el esquema APP (asociación público-privada), a pesar del recorte presupuestal programado para el próximo 
año. Tenemos información de que se aproxima un despliegue muy relevante, dijo el directivo durante un panel efectuado en 

la segunda cumbre y Expo MXInfrastructure. Si bien no detalló en qué sectores serán las APP, el directivo indicó que este 
esquema de inversión es más frecuente a nivel municipal y estatal, principalmente en proyectos de agua y carreteros. (Julio 

Reyna Quiroz, primera plana) 

Excélsior- El riesgo, confiarse: Gurría; OCDE prevé recuperación económica para 2016: México no debe cantar 
victoria ante la  perspectiva que indica que la economía mejorará en 2016, porque tiene condiciones sociales y de generación 

de empleo “más exigentes” que otras naciones del mundo, afirmó José Ángel Gurría, secretario general de la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En entrevista, explicó que México está obligado a realizar un 

esfuerzo adicional, porque tiene 120 millones de habitantes cuya mayoría son jóvenes que van a salir a buscar oportunidades 

de empleo. Siempre me acuerdo de la regla Avis, de que cuando llegaba uno a rentar un carro, el empleado tenía un letrero 
que decía: somos el segundo, por eso nos esforzamos más... México debe estar siempre consciente de esa regla y, 

efectivamente, como no somos el tercero o cuarto país más importante del mundo hay que esforzarnos más”, afirmó. Para 
Gurría, los principales retos de México son la informalidad y la desigualdad. Destacó que  la educación y el Estado de derecho 
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son cruciales para elevar la productividad del país. Los retos de México, empleo y la pobreza La perspectiva para 2016 

es una mejoría para la economía de México, junto con prácticamente todos los países del mundo, “estamos viendo un 2016 

con alguna recuperación, pero nunca hay que cantar victoria ni declararse satisfecho, porque nosotros tenemos condiciones 
sociales, de pobreza, de generación de empleos mucho más exigentes”, afirmó en entrevista con Grupo Imagen Multimedia, 

José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Somos un país 
de 120 millones de habitantes, la mayor parte jóvenes que van a salir a buscar oportunidades de empleo y eso obliga a que 

hagamos un esfuerzo adicional”, enfatizó. Ante la caída de los precios del petróleo, dijo que México actuó de forma correcta 

ajustando el gasto. Lo que no podemos hacer, porque habría que descubrir una nueva economía y unas nuevas teorías 
económicas, es decir, voy a recortar el gasto y no va a haber ningún efecto en el crecimiento, por supuesto que lo habrá, 

pero es el menor de los males, sin embargo, la alternativa es aumentar los impuestos o el déficit. Lo que provoca es que se 
pierda la confianza y que se distorsionen las prioridades, o en un momento dado decir, vamos por más deuda y cuando ello 

ocurra, las calificadoras están más exigentes que nunca, le acaban de bajar la calificación a Brasil y a Francia”, comentó. 
Reconoció que entre los principales temas que México debe resolver está la informalidad y la desigualdad. Al tiempo que 

señaló que la educación y el Estado de derecho son igualmente importantes para elevar la productividad del país. Alza de 

tasas Con respecto a lo que debe hacer México para aislarse de la volatilidad por la previsible alza de tasas en Estados 
Unidos, Gurría respondió que “he insistido mucho en que ya la Federal Reserve si lo va a hacer más tarde o más temprano o 

en los próximos meses, pues que lo haga de una vez, porque ahora está generando incertidumbre, y cada vez se genera más 
especulación, ya hay condiciones para que de acuerdo al mandato de la Fed se pudiera comenzar a normalizar su política 

monetaria”. Se prevé que el proceso de alza de tasas será muy gradual, por lo que no afectará mucho a los países en 

desarrollo y, sin embargo, la señal de que Estados Unidos ya se está normalizando es muy buena. Indicó que la debilidad del 
peso se explica por la alta dependencia de las exportaciones petroleras y por la debilidad de los petroprecios. (Felipe 

Gazcón, página web). 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
A Monreal, con los atentos saludos: El jefe delegacional en la codiciada Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, aspira a la 

jefatura de Gobierno del DF, y cabe suponer que lo que hace o dice huele a precampaña para las elecciones de 2018. Desde 

que ganó el cargo contendiendo por Morena pareció niño con juguete nuevo, “despachando” al aire libre y denunciando un 
día sí, otro también, que le entregaron oficinas punto menos que saqueadas, porque la administración anterior dejó la 

demarcación en “quiebra financiera y moral”. Lo de ayer, sin embargo, superó todo lo anterior: informó que un desconocido 
dejó para él unas corbatas y fajos de billetes por más de un millón y medio de pesos que denunciará ante la Procuraduría 

capitalina.  “Se acabó esa época”, dijo, dando por sentado que así fue hasta que él llegó. “No vengo a robar”, enfatizó, como 

si le constara que su predecesor (del PRD) era un Alí Babá. ¿Cierto?, ¿falso?, ¿propaganda vil? Sobre los que se fueron, lo 
menos de esperarse son denuncias penales. ¿Y del conato de soborno? Pues haiga sido como haiga sido, Monreal por lo 

pronto consiguió ayer tomar por asalto todos los medios. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Ahí viene el papa: Cuando el sábado 7 de junio del año pasado el presidente Enrique Peña Nieto cumplió una visita oficial al 
Vaticano, se reunió en privado en la biblioteca del palacio Pontificio con el papa Francisco, quien aceptó su invitación para 

venir a México, e incluso detallaron la forma en que haría el anuncio a los medios. Y es que, les decía, era sábado, y la oficina 

de prensa de la santa sede, en la Vía de la Conciliación, solo trabaja de lunes a viernes y ya había dejado hecho el boletín 
oficial de la visita que no contemplaba el tema del viaje. Peña Nieto habló a los medios para hacer el anuncio, antes de asistir 

a la comida que le ofrecía un viejo conocido suyo, il governatore dello Stato della Cittá del Vaticano, Giuseppe Bertello, nuncio 
en México de diciembre de 2000 a diciembre de 2006, en la presidencia de Vicente Fox, y quien fue decisivo para la quinta 

visita a México de Juan Pablo II, en julio de 2002. El silencio del Vaticano sobre el viaje papal llamó la atención al entonces 

canciller José Antonio Meade, quien habló con el embajador Mariano Palacios Alcocer, quien operó para que el padre Federico 
Lombardi, vocero de la santa sede, hiciera una llamada para confirmar el anuncio del Presidente. Pero el papa dejó pasar el 

tiempo y comenzó a colocar otros viajes hasta que formalizó su visita a Estados Unidos que, se dijo, iniciaría desde la frontera 
con México, en Ciudad Juárez, para dar peso y símbolo a una de sus prioridades: la migración. Pero se atravesó su 

intervención, central, en el histórico deshielo de las relaciones Washington-La Habana y mandó otro mensaje: iría a Estados 
Unidos vía Cuba, posponiendo la escala mexicana.A su regreso de Filadelfia, se dio a conocer que el papa haría el viaje a 

México en 2016, antes de la primavera, y ya se ha echado a caminar toda la organización para que Francisco sea el tercer 
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pontífice en venir, después de los cinco viajes de Juan Pablo II y el de Benedicto XVI, en marzo de 2012. Y será un 

acontecimiento como los seis anteriores, marcado, además por la personalidad y discurso del papa Bergoglio y su agenda, 

centrada en la migración y la libertad religiosa, sí, pero también en la violencia, en los desaparecidos y en la corrupción en lo 
que centrará sus mensajes. 

 
RETALES 

PLAZOS. La Comisión de Hacienda, que preside la panista Gina Cruz Blackledge, apura el dictamen de la Ley de Ingresos que 

el pleno debe aprobar el próximo martes; 
VACíO. Desde marzo está vacante el espacio que el ex magistrado Alejandro Luna Ramos dejó en al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación. ¿De quién es la falta?; 
CERCANOS. Es cierto, Ricardo Monreal hace campaña para ser el candidato de Morena a jefe de Gobierno del Distrito 

Federal en 2018, pero la apuesta de López Obrador se llama Claudia Sheinbaum, de todas sus confianzas. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que el coordinador del Partido Revolucionario Institucional en el Senado, Emilio Gamboa, enfrentó el reclamo de integrantes 

de su bancada que se sienten en desventaja hacia 2016. Su queja: que las dependencias federales en los estados, incluida 
Hacienda, privilegian las gestiones de legisladores de oposición, pues a ellos los consideran “de casa”. 

 
Uno de los rebeldes fue el senador Gerardo Sánchez, ex dirigente de la CNC y aspirante al gobierno de Guanajuato, quien 

junto con otros inconformes, la mayoría proveniente de los 13 estados donde habrá comicios, narraron los obstáculos que 
han enfrentado ante las demandas de sus electores. 

 

Que la declaración de la legisladora priista Carolina Monroy para suspender la venta de bebidas alcohólicas en el Palacio de 
San Lázaro, como parte del Código de Ética, provocó un “efecto resaca”, con dolores de cabeza y náuseas entre varios 

diputados, al grado que la propuesta originalmente publicada en la Gaceta Parlamentaria fue rasurada, aunque lo dicho por la 
mexiquense en tribuna quedó asentado con todas sus letras en el Diario de los Debates. 

 

Que la Comisión Ayotzinapa de la Cámara de Diputados, encabezada por la legisladora panista María Guadalupe Murguía, 
desahogará una apretada agenda que incluye una entrevista con el ex gobernador de Guerrero Ángel Aguirre hoy mismo; 

además, con el secretario de Marina, Vidal Soberón, el viernes 16; el lunes 19, con el titular de la Comisión Ejecutiva de 
Atención a Víctimas, Jaime Rochín, y el martes 20, por confirmar, con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio. 

 

Que a propósito de Ayotzinapa, a Luis Raúl González Pérez, titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, le fue 
más que bien en su comparecencia ante los senadores, pues no solo agradecieron su disposición y respuestas, sino que 

valoraron el trabajo que ha hecho la instancia a su cargo en el tema. 
 

Tanto así que el único momento ríspido se dio cuando Diva Gastélum le recriminó cómo se atrevía a calificar de “forzada” la 
desaparición de los normalistas, cuando aún no acaba la investigación, a lo que éste repuso que, de acuerdo con estándares 

internacionales, así se le define. 

 
Al final concluyeron que sus reuniones deben ser más constantes. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Playboy sin desnudos: Hugh Hefner, que hoy tiene 89 años de edad, fundó Playboy en 1953. El primer número se 

distribuyó en diciembre, pero la revista no venía fechada ya que, por los problemas para financiar la edición, Hefner no sabía 
cuándo habría un segundo número. Playboy llevaba en su primer número, sin embargo, unas fotografías de Marilyn Monroe 

desnuda que impulsaron esta primera edición y abrirían el camino a una de las revistas más exitosas en la historia. Playboy 

rompió esquemas. Fue la primera revista de circulación general en publicar fotografías de mujeres desnudas. Se le prohibió 
en muchos lugares, pero se convirtió en objeto de deseo para muchos. Las fotografías de Playboy siempre tuvieron un 

sentido estético, incluso cuando surgieron rivales, como Penthouse, que ofrecían imágenes que más que eróticas parecían 
clínicas. Si bien las imágenes de mujeres desnudas fueron siempre la razón por la que la mayoría adquiría la revista, ésta se 
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distinguió también por ofrecer excelentes artículos, narraciones y entrevistas. Ahí publicó Ray Bradbury su novela Fahrenheit 

451 en 1954. Colaboraron después autores de la talla de Saul Bellow, John Updike, John Cheever, Vladimir Nabokov, Arthur 

Koestler, Isaac Bashevis Singer, John Irving, Doris Lessing, Nadine Gordimer, Kurt Vonnegut, Jorge Luis Borges, Jack 
Kerouac, Norman Mailer, Gabriel García Márquez y muchos más. La combinación de desnudos con contenido literario y 

periodístico de alto nivel convirtió a Playboy en una de las publicaciones de mayor éxito en el mundo. La revista promovía una 
filosofía liberal y hedonista. Playboy fue quizá la primera publicación importante en exigir la legalización de las drogas y se 

convirtió en punta de lanza de la revolución sexual. Si bien la revista siempre se promovió como “Entretenimiento para 

hombres”, el número de mujeres que la leían era sorprendente. En 1975 llegó a tener una circulación pagada de 5.7 millones 
de ejemplares mensuales. Sus páginas estaban llenas de publicidad de las mejores marcas. Los tiempos han cambiado. 

Muchas otras revistas y periódicos empezaron a publicar fotografías de mujeres desnudas. No sólo se hicieron las imágenes 
más comunes sino también más vulgares. En la televisión, particularmente de paga, cayeron también las restricciones a 

mostrar el cuerpo humano. El principal golpe contra Playboy, sin embargo, provino del internet. Éste ha afectado a todas las 
publicaciones, pero para Playboy el daño fue mayor. Hoy ya no es necesario comprar una revista para ver a una mujer 

desnuda. A dos clicks de un teclado o teléfono hay una colección enorme y gratuita de desnudos con el grado de atrevimiento 

que uno desee. Los intercambios de fotografías atrevidas entre chavos, por otra parte, hacen innecesario acudir a las páginas 
de una revista. La circulación de Playboy ha caído a sólo 800 mil ejemplares al mes. La página de internet no ha tenido éxito 

ante la proliferación de sitios eróticos o pornográficos. Las propias fotografías de la revista, con modelos operadas, 
maquilladas y retocadas por photoshop, parecen hoy artificiales y anticuadas. Quizá por eso Hefner ha decidido que a partir 

de marzo de 2016 Playboy ya no publicará desnudos, aunque seguirá ofreciendo imágenes de mujeres en poses provocativas. 

Esto podría ser, sin embargo, el último clavo en el ataúd de una revista que forjó la actitud de varias generaciones hacia la 
desnudez y la sexualidad. Playboy tendrá que competir sin desnudos con revistas intelectuales como The New Yorker o The 

Atlantic que también están sufriendo caídas en su circulación. Quizá ya las conejitas no sean suficientes, pero sin ellas la 
revista podría perder su sello distintivo y hundirse en un mar de rivales. 

POR MENSAJERO 
Un mensajero dejó un paquete con un millón 579 mil pesos en la oficina de Ricardo Monreal, nuevo jefe delegacional en 

Cuauhtémoc, diciendo que después regresaría. El acto y la forma de la entrega abren mil especulaciones. Por lo pronto 

Monreal dijo que presentará denuncia. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Hay que resolver el disgusto de las Fuerzas Armadas: Nuestros gobiernos civiles—federal, estatales y municipales– 
tienen que tomarse muy en serio las declaraciones del secretario de la Defensa Nacional en el sentido de que al Ejército le 

incomoda estar en las calles realizando labores de seguridad pública. La paz de nuestra República depende, también, de 

mantener a los militares satisfechos y entusiasmados. No lo están, de acuerdo con el general Salvador Cienfuegos. Para los 
soldados o marinos es un engaño el perseguir una carrera militar para terminar realizando tareas policiacas. Ni les gusta ni 

están capacitados para eso. Esto mina la moral y el espíritu de cuerpo de la institución castrense. Además, en las calles, 
combatiendo a los criminales, están expuestos a ser corrompidos por los grupos de la delincuencia organizada. Pocas cosas 

pueden ser más peligrosas para una República como un Ejército vendiéndose al mejor postor. Por eso urge, como lo dijo el 
alto comisionado de la ONU, Zeid Ra’ad Al Hussein, que el Ejército deje de cumplir tareas policiacas. De acuerdo. El problema 

es que no existen las policías para sustituir al Ejército. Eso, como decía ayer, representa uno de los grandes fracasos de los 

gobiernos civiles en los últimos cuatro sexenios. La pregunta es por qué los políticos mexicanos han fracasado durante tantos 
años en este rubro. En México hay muchas policías: federal, estatales y municipales. La gran mayoría de los cientos de 

corporaciones existentes no sirven para proveer seguridad pública. Deberían desaparecer y consolidar el sistema policiaco en 
33 organizaciones: una federal y una por cada entidad federativa, tal y como tiene la capital que, con todo y la corrupción 

presente, es la que mejor funciona debido a que tiene un mando unificado. Pero los presidentes municipales se resisten a que 

les quiten a sus policías. ¿Por qué? “Nunca tuve más poder como cuando tuve policía y cárcel”, me dijo un día un político con 
múltiples puestos públicos en su larga carrera. Efectivamente: la fuente principal de poder de los alcaldes son sus policías. Las 

usan para lo que se les pega la gana. Los decentes —que sí existen— tratan de que sus policías apliquen la ley pero siempre 
corren el riesgo de que los criminales los corrompan. Los presidentes municipales deshonestos, en cambio, las utilizan como 

un instrumento para enriquecerse extorsionando a la ciudadanía y, en el extremo, defendiendo los intereses delincuenciales 
como ocurrió en Iguala con el nefasto de José Luis Abarca. Cuando el presidente Calderón propuso la unificación de los 

mandos policiacos, los alcaldes priistas bloquearon la iniciativa. Ahora que el presidente Peña está proponiendo lo mismo, son 

los ayuntamientos panistas los que se oponen. Argumentan que es transferirle un gran poder a los gobernadores que 
utilizarían a las policías a su antojo incluyendo la persecución de sus antagonistas políticos. Mejor, entonces, mantener el 
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statu quo donde ellos controlan a policías que no sirven para nada, lo cual implica tener al Ejército en las calles. Es, a todas 

luces, un pésimo argumento. Si ésa es su preocupación, que los gobernadores tengan contrapesos en las decisiones 

policiacas para que no puedan abusar de su poder. Es hora de que los civiles escuchen en serio las quejas de los militares. El 
statu quo es insostenible por muchas razones. Una de ellas, muy importante, es que las Fuerzas Armadas están incómodas. 

Eso no le conviene a nadie. No podemos pasarnos otras dos décadas echándole el bulto del problema de la inseguridad al 
Ejército y la Marina. El tema de la formación de policías eficaces y confiables debe ser prioritario en la agenda pública e 

implica, sin duda, la unificación de los mandos en 33 corporaciones policiacas. Los únicos que tienen el poder para presionar 

a los presidentes municipales a que renuncien a sus policías son los gobiernos federal y estatales. Son ellos, a final de 
cuentas, los que les dan la gran mayoría de sus recursos financieros a los ayuntamientos. Sólo una alianza del Presidente y 

los gobernadores puede resolver este problema. Urge hacerlo. Atiendan las duras críticas del general Cienfuegos. ¿Acaso 
puede sostenerse una República civil con unas Fuerzas Armadas disgustadas por las órdenes que reciben? 

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Aguirre sale del escondite 

El ex gobernador sale hoy, si nada cambia de última hora, de su escondite en Guerrero para viajar a la ciudad de México. Los 

integrantes de la Comisión Especial de Ayotzinapa de la Cámara de Diputados tienen en la agenda un encuentro con Ángel 
Heladio Aguirre Rivero para hablar de la desaparición en Iguala de 43 normalistas de Ayotzinapa la noche del 26 y madrugada 

del 27 de septiembre de 2014. Nos dicen que el ex mandatario guerrerense se hará acompañar de algunos de sus 
colaboradores. Paralelamente, la comisión que encabeza la panista Guadalupe Murguía también se va a reunir el próximo 

viernes con el titular de Marina, Vidal Soberón, y la siguiente semana con Sergio Rochín, presidente de la Comisión de 
Atención a Víctimas. El plato fuerte sería el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pero falta la confirmación, 

nos explican.  

 
Gerardo Ruiz, al PRI  

El sonorense echó mano de sus más fieles colaboradores, del staff que lo ha venido acompañando en los últimos años, para 
la integración del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, que seguirá en la ruta electoral de 2016. Sin embargo, Manlio Fabio 

Beltrones, líder del tricolor, sumó a su equipo a jóvenes que representan a otras generaciones. Nos dicen que es el caso de 

Gerardo Ruiz Dosal, secretario de Asuntos Migratorios, quien además es un vínculo con el círculo de Los Pinos: el joven 
mexiquense es hijo del secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. El nuevo integrante del CEN tiene 

la responsabilidad compartida de entregar buenas cuentas electorales el próximo año, nos comentan.  
 

Felicitación presidencial 

Al bajar del avión presidencial TP01, el jefe del Ejecutivo se paró frente al secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete. Sin 
mayor protocolo, Enrique Peña Nieto puso la mano derecha sobre el hombro de su colaborador y le habló de frente para 

terminar la charla con un fuerte abrazo. ¿De qué se trató? Nos dicen que don Alfonso celebraba su cumpleaños. Y horas 
antes, durante un evento en Aguascalientes, Navarrete entregó al presidente Peña una tarjeta de crédito Fonacot sin línea de 

crédito. Hubo risas de los asistentes. Frente a todos, el presidente felicitó por su trabajo al integrante de su gabinete. El otro 
apapacho fue frente a frente. 

 

Hora electoral de Colima 
Ajena a la decisión que está por emitir la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre las 

elecciones en Colima, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado, Alejandra Valladares, se la pasó todo el 
martes en el Instituto Nacional Electoral, donde enfrenta un proceso en su contra, porque el PRI pidió su destitución. Usted 

recordará que doña Alejandra tuvo la ocurrencia de cantar la delantera del panista Jorge Luis Preciado, cuando el triunfo en 

las urnas resultó ser del priísta Ignacio Peralta, por menos de 500 votos. Su infortunada salida a los medios dio pie a que los 
panistas también impugnaran el proceso electoral, que ahora está en manos del TEPJF. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

AHORA SÍ se verá qué tan bien se le da a Claudia Ruiz Massieu la diplomacia entre los diplomáticos. 
 

ESTE JUEVES arranca en Cancún el congreso de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales en el que 
tradicionalmente los titulares de la Secretaría de Relaciones Exteriores exponen sus ideas a los especialistas tanto nacionales 

como extranjeros. 

 
Y VISTO QUE, en las últimas semanas, México ha dado de qué hablar en distintos temas y en distintas partes del mundo, 

varios ansían escuchar a Ruiz Massieu. A ver qué dice la canciller. 
 

PARA los amantes del pádel, la designación de Alfredo Castillo como presidente de la Conade se creyó que sería un saque as. 

Y es que no se conoce a ningún funcionario tan fanático de este deporte como el mexiquense. 
 

SIN EMBARGO, la cosa no fue como esperaban los padelistas. Resulta que en cosa de un mes se llevará a cabo en México el 
Mundial Juvenil de Pádel, pero el hospedaje de los competidores extranjeros ahora tendrá que correr por cuenta de los 

padres de familia de la selección nacional, pues se quedaron sin ese apoyo. 
 

LA COSA está en ver si este entuerto no termina por hacer que se suspenda el campeonato y México pierda por default ante 

la comunidad deportiva internacional. 
 

EL LÍDER de la vetusta CTM, el mismísimo Joaquín Gamboa Pascoe sorprendió a todo el mundo al convocar, de manera 
adelantada, a la realización de la asamblea general del organismo gremial. 

 

EL OBJETIVO de esta reunión es renovar -es un decir- la dirigencia nacional cetemista, proceso que debía realizarse en 
febrero próximo pero que se adelantará a octubre. 

 
PARA MÁS de uno resulta curioso que la asamblea será en un auditorio más pequeño -el “Vicente Lombardo”, en lugar del 

“Fernando Amilpa”- y con un quórum que más bien parece petit comité, a modo para reelegir al actual dirigente en un claaaro 
madruguete. 

 

¿Y CUÁL es la sorpresa? Obvio: descubrir que Gamboa Pascoe… ¡sigue vivito y reelecto! 
 

COMO DIRÍA el clásico: ¿y ahora quién podrá defender al Conapred? 
 

DESDE la salida de Ricardo Bucio, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación permanece acéfalo. Hace poco se 

sentaron a la mesa representantes de la Secretaría de Gobernación y de la Asamblea Consultiva del organismo. Ahí acordaron 
que cada lado presentaría una terna de candidatos. 

 
POR PARTE del sector ciudadano, los propuestos supuestamente son Patricia Colchero, Alejandra Hass y Alejandro González, 

aunque éste habría declinado la invitación. 

 
Y POR el lado de la Segob, los propuestos son… son… son… ¡todavía no hay! A ver pa’ cuándo. 

 
DESDE Nuevo León se aclara que el ex gobernador Rodrigo Medina no está en Cancún, descansando en casa de un amigo. 

Sus cercanos afirman que el priista está fijo en la Ciudad de México junto con su familia. Sale al aire, por si las dudas… 
 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S   Y   A N E X O S 
 

Milenio    

                                             

 
 

 

 

 


